
21 декабря 2017 года 
№ 22 (790)

Московский район Санкт-Петербурга 
Муниципальный округ Гагаринское
18 декабря 2017 года

Место проведения обсуждения: Санкт-
Петербург, Московский пр., д. 152, КДЦ 
«Московский».

Запрашиваемый условно разрешенный вид 
использования: объекты придорожного сер-
виса, код 4.9.1.

Адрес земельного участка, примени-
тельно к которому запрашивается разре-
шение: Санкт-Петербург, Витебский пр., 
участок 1 (юго-восточнее дома 17, корп. 4, 
лит. Б, по Витебскому пр.).

Заявитель: ООО «Автокапитал Северо-
Запад».

Перечень поступивших письменных обра-
щений физических и юридических лиц: не 
поступали.

В период публичных слушаний по вопросу 
предоставления разрешения на условно раз-
решенный вид использования земельного 
участка или объекта капитального строи-
тельства c 29 ноября 2017 года по 11 декабря 
2017 года проведено:

1. Информирование заинтересованных 
лиц:

1.1. Публикация в газете «Строи -
тельный Еженедельник» № 21 (787) от 
29.11.2017.

1.2. Организация экспозиции документа-
ции в КДЦ «Московский» (Московский пр., 
д. 152) с 04.12.2017 по 10.12.2017.

1.3. Оповещение правообладателей земель-
ных участков, имеющих общие границы 
с земельным участком, применительно 
к которому запрашивается данное разре-
шение, правообладателей объектов капи-
тального строительства, расположенных на 
земельных участках, имеющих общие гра-
ницы с земельным участком, применительно 
к которому запрашивается данное разреше-
ние, и правообладателей помещений, являю-
щихся частью объекта капитального строи-
тельства, применительно к которому запра-
шивается данное разрешение, о проведении 
публичных слушаний по вопросу предостав-
ления разрешения на условно разрешенный 
вид использования, осуществлено: письмо 
№ 01-46-5081/17-0-0 от 24.11.2017.

1.4. Оповещение правообладателей земель-
ных участков и объектов капитального 
строительства, подверженных риску нега-
тивного воздействия в случае, если запраши-
ваемый условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка или объекта 
капитального строительства может оказать 
негативное воздействие на окружающую 
среду, о проведении публичных слушаний 
по вопросу предоставления разрешения на 
условно разрешенный вид использования, 
осуществлено: письмо № 01-46-5081/17-
0-0 от 24.11.2017.

2. Обсуждение документации состоя-
лось 11.12.2017 в 17:00 в малом зале КДЦ 
«Московский» (Московский пр., д. 152).

На публичном слушании присутствовали 
18 участников.

Требования действующего законодатель-
ства при проведении публичных слушаний 
в части соблюдения сроков и порядка прове-
дения слушаний соблюдены. 

В процессе публичных слушаний были 
высказаны следующие мнения участников 
(вопросы и комментарии):

1. Е. А. Иванова, главный специалист 
отдела землепользования и застройки райо-
нов Управления застройки города Комитета 
по градостроительству и архитектуре: Как 
будет обеспечен подъезд к рассматриваемому 
земельному участку?

Ответ: Подъезд к земельному участку осу-
ществляется через существующий земель-
ный участок, на котором размещен дилер-
ский автосалон «Мерседес». Организация 
подъезда к земельному участку согласована 
с Управлением инженерно-транспортной 
инфраструктуры Комитета по градострои-
тельству и представлена в ходе подготовки 
документации к слушаниям.

2. Л. И. Збрицкая, начальник отдела строи-
тельства и землепользования Администрации 
Московского района Санкт-Петербурга: Какие 
ориентировочные сроки реализации проекта 
по строительству объекта придорожного сер-
виса на рассматриваемом земельном участке?

Ответ: Планируемый срок реализации про-
екта строительства данного объекта – 1,5 года.

В ходе публичных слушаний по обобщен-
ным материалам могут быть приняты к рас-
смотрению следующие замечания и предло-
жения: не поступали.

Перечень отклоненных замечаний и пред-
ложений: нет.

Выводы по результатам публичных 
слушаний: запрашиваемое разрешение 
на условно разрешенный вид использо-
вания земельного участка или объекта 
капитального строительства предложено 
для подготовки рекомендации Комиссии 
по землепользованию и застройке Санкт-
Петербурга.

Председатель районной Комиссии по земле-
пользованию и застройке Санкт-Петербурга 
по Московскому району В. Н. Ушаков

Заместитель председателя районной 
Комиссии по землепользованию и застройке 
Санкт-Петербурга по Московскому району, 
главный специалист отдела землепользования 
и застройки районов Управления застройки 
города Комитета по градостроительству 
и архитектуре Е. А. Иванова

Члены районной Комиссии по землеполь-
зованию и застройке Санкт-Петербурга 
по Московскому району Л. И. Збриц-
кая, М. А. Колес ова, Н. Л. Магомедова, 
Е. А. Буны гина, Л. Н. Попова, И. В. Абакумов, 
И. Ю. Нови кова, В. Ю. Жилкин, П. В. Михай-
лов, И. Е. Ефимов

Заключение составил: главный специалист 
отдела строительства и землепользования 
Администрации Московского района Санкт-
Петербурга А. В. Коненя

Заключение о реЗультатах публичных слушаний
по вопросу предоставления раЗрешения на условно раЗрешенный вид испольЗования 

Земельного участка или объекта капитального строительства

Реклама
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Ключевые события строительного ком-
плекса этого года и основные направ-
ления следующего обсудили участники 
XV Съезда строителей Санкт-Петербурга 
в «Ленэкспо». Организатором Съезда 
выступил Союз строительных объедине-
ний и организаций, генеральным инфор-
мационным партнером – газета «Строи-
тельный Еженедельник».

петербургский подъем 

Открывая Съезд, губернатор Петербурга 
Георгий Полтавченко вкратце рассказал об 
основных показателях работы строитель-
ной отрасли в 2017 году, которые, по его 
мнению, можно назвать весьма позитив-
ными. За 11 месяцев этого года в городе 
введено в эксплуатацию 786 жилых 
домов общей площадью 2,44 млн кв. м, 
что составляет 81,2% годового плана. По 
сравнению с аналогичным периодом про-
шлого года, объем ввода жилья возрос 
на 3,6% (с января по декабрь 2016 года 
он составил 2,36 млн кв. м жилья). Лиде-
рами по вводу стали Приморский, Выборг-
ский и Калининский районы. В этом году 
город вошел в тройку лидеров по объему 
жилищного строительства в России, усту-
пив лишь Московской области и Красно-
дарскому краю.

Ситуация в строительном комплексе по 
всей стране менее радужная. По словам 
президента Российского союза строите-
лей Владимира Яковлева, за 10 месяцев 
этого года в РФ было введено в эксплуата-
цию 53,3 млн кв. м жилья, то есть на 4,3% 
меньше, чем за соответствующий период 
2016 года. По оценкам Минстроя России, 
за 2017 год в стране будет введено порядка 
77-78 млн кв. м жилья. В 2016 году в Рос-
сии было сдано 80,2 млн кв. м жилья, по 
сравнению с 2015 годом ввод снизился 
на 6%.

Помогает удерживать спрос на рынке 
жилищного строительства страны ипо-
тека. За три квартала 2017 года в стране 
было выдано более 700 тыс. ипотечных 
кредитов, что на 25% больше, чем за тот 
же период 2016 года. 

Фонд как нагрузка 

Оптимизма эти показатели петербург-
ским строителям не прибавили. Больше 
всего их сейчас волнует новая инициатива 
Смольного – создание Фонда социальных 
обязательств строителей. Георгий Пол-
тавченко подчеркнул, что в новых жилых 
комплексах растет потребность в социаль-
ной инфраструктуре. За последние пять 
лет инвесторы заключили с городом 119 
добровольных соглашений о строитель-
стве 213 объектов образования, здравоох-
ранения, культурного и бытового назна-
чения на общую сумму порядка 90 млрд 
рублей. В этом году полностью реализо-
ваны 12 проектов. За счет внебюджет-
ных средств введены в эксплуатацию две 
школы и семь детских садов. Инвесторами 
реконструированы и отремонтированы 
три здания общеобразовательных школ.

Таким образом, в этом году в социаль-
ную инфраструктуру города будет при-
влечено более 8,5 млрд рублей внебюд-
жетных средств. По словам губернатора, 
в 2018 году этот показатель планируется 
увеличить до 10 млрд рублей.

Как отметил директор СПб ГБУ «Управ-
ление строительными проектами» Арам 
Гукасян, темпы соблюдения инвесто-
рами обязательств по строительству соц-
обьектов очень низкие и именно поэтому 
решено создать Фонд социальных обяза-
тельств застройщиков, который должен 
заработать в середине 2018 года.

Суть Фонда сводится к тому, что с каж-
дого квадратного метра жилья девелопер 
должен отчислять целевой взнос на воз-
ведение детсадов или школ. Изначально 
речь шла о сумме 3 тыс. рублей за 1 
кв. м, но затем появилась информация об 
11 тыс. рублей. Но, говоря о работе Фонда 
на Съезде, Арам Гукасян конкретный раз-
мер взноса не назвал, объяснив «Строи-
тельному Еженедельнику», что он пока не 
утвержден. Генеральный директор СРО 
А «Объединение строителей СПб» Алек-
сей Белоусов считает, что уйти от 11 тыс. 
рублей удалось благодаря обращениям 
строительного сообщества и публикациям 
в СМИ, критикующим такую внушитель-
ную сумму. 

Как сообщил Арам Гукасян, объем 
вклада в строительство соцобьектов будет 
пропорционален возводимому жилью. 
К застройщикам будут предъявляться 
требования по строительству школ и дет-
садов исходя из градостроительных нор-
мативов. Норма жилищной обеспечен-
ности составляет 28 кв. м на человека. 
При ежегодном приросте населения 
Петербурга на 48 тыс. человек, для того, 
чтобы соблюдать нормативы, необходимо 
ежегодно вводить 2928 мест в детсадах 
и 5760 мест в школах. Необходимый раз-
мер средств по НГП составляет 14,8 млрд 
рублей, но, как уже было сказано выше, 
по факту за счет бюджета и инвесторов 
вводится соцобъектов на сумму 8,5 млрд 
рублей.

Новый механизм будет распростра-
няться на новые проекты и не коснется 
уже полученных разрешений на строи-
тельство. По задумке властей, главной 
целью Фонда станет решение проблемы 
дефицита мест в детсадах. По данным 
Комитета по строительства города, оче-
редь в ДДУ составляет 22,5 тыс. мест. 

не рассчитался – в тюрьму 

Волнует строителей города и напря-
женная ситуация с оплатой проведен-
ных подрядчиками работ. Как сообщил 
Владимир Яковлев, не рассчитываются 
с подрядчиками не только частные, но 
и государственные заказчики. «Причина 

такого положения дел – в несоответствии 
ответственности участников договора под-
ряда. В Гражданском кодексе четко про-
писана ответственность за невыполнение 
работ подрядчиком, но соблюдение сроков 
оплаты не регламентировано. Поэтому 
заказчик старается разными способами 
затянуть процесс, что нередко приводит 
к банкротству строительных компаний», – 
пояснил Владимир Яковлев. 

По данным Российского союза строи-
телей, в 2016 году обанкротились 1,5 тыс. 
строительных компаний, а за 7 месяцев 
2017 года – уже 3,5 тыс. 

Снизить количество разоряющихся 
предприятий, по мнению Владимира Яков-
лева, поможет «Закон о строительном под-
ряде», проект которого был направлен 

в Госдуму этой осенью. Он предусматри-
вает личную уголовную ответственность 
заказчиков за неплатежи. Согласно зако-
нопроекту, заказчики должны будут при-
нять работы в течение пяти дней, а оплачи-
вать не позже чем через месяц. Документ 
поддержали в 14 российских регионах. 

сомнительные перспективы 

Еще одна важная тема Съезда – решение 
проблемы обманутых дольщиков в городе. 
В начале текущего года в Петербурге 
зафиксировано 68 долгостроев общей 
жилой площадью более 1 млн кв. м, или 
более 20 тыс. квартир. В реестр включено 
2512 граждан, пострадавших за послед-
ние десять лет. «Благодаря нашей общей 
с застройщиками работе, по состоянию 
на 24 ноября текущего года введено в экс-
плуатацию 30 многоквартирных жилых 
домов. До конца года планируется завер-
шить строительство и принять еще не 
менее четырех многоквартирных жилых 
домов. Тем самым, в этом году гриф «про-
блемный» будет снят с 34 домов. В реестре 
пострадавших на 1 января 2018 года оста-
нется 700 человек. В следующем году мы 
продолжим плотно заниматься этой про-
блемой и до конца 2019 года постараемся 
окончательно ее решить. Таким образом, 
к 2020 году в реестре вообще не должно 
остаться пострадавших граждан», – сказал 
Георгий Полтавченко.

Хотя количество проблемных объектов 
в городе значительно сократилось, вла-
сти стараются избежать появления новых. 
Этому, по мнению федеральных властей, 
должны поспособствовать изменения 
в 214-ФЗ и переход от долевого строитель-
ства к проектному финанси ро ванию.

Однако такой точки зрения придер-
живаются не все. По словам Влади-
мира Яковлева, из-за возросшего коли-
чества обанкротившихся застройщиков 

Строительное затишье 
Ольга Кантемирова / Объем ввода жилья в Петербурге за 2017 год говорит о том, что кризис на отрасли пока 
не отразился. Однако законодательные изменения в 214-ФЗ и переход от «долевки» к проектному финансированию 
заставят работников сферы  затянуть потуже пояса.

Заказчики стали реже оплачивать проведенные подрядчиками работы, что привело к увеличению количества банкротств  
в строительной отрасли

Государственный компенсационный  
фонд за год сможет собрать средств  
на строительство всего 100 тыс. кв. м жилья.  
А надо – 4 млн кв. м
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растет и число обманутых дольщиков. 
Сегодня их по всей России насчитывается 
более 80 тыс. человек. «По расчетам спе-
циалистов, Государственный компенса-
ционный фонд в следующем году сможет 
собрать средств на строительство около 
100 тыс. кв. м жилья. Но общее количе-
ство недостроенного жилья в стране пре-
вышает 4 млн кв. м», – пояснил Владимир 
Яковлев. 

Согласен с этой точкой зрения и вице-
губернатор Петербурга Игорь Албин, 
который сообщил, что городские власти 
пока не верят в благотворное воздействие 
обновленного 214-ФЗ. С ними солидарны 
и коллеги из других регионов с высокими 
темпами строительства – Москвы и Лен-
области. «У нас пока больше вопросов, 
чем ответов. Есть реальная опасность 
столкнуться с массовым банкротством 
застройщиков на рынке жилищного стро-
ительства. Более того, это может стать 
новой волной обманутых дольщиков. 
Неразумно, что деньги находятся в рас-
поряжении банков и жестко контроли-
руются. Изменения в этот закон требуют 
более внимательного изучения, и надо 
подсказать нашим коллегам из Минстроя, 
как лучше регулировать эту сферу дея-
тельности», – прокомментировал Игорь 
Албин. 

В решении проблем долевого строитель-
ства в первую очередь нужно перестро-
ить систему ипотечного кредитования, 
уверен директор «Союзпетростроя» Лев 
Каплан: «По новой редакции закона, банк 
собирает средства дольщиков и, по сути, 
становится застройщиком. Он заключает 
договор с проектной организацией, ген-
подрядчиком и продает готовые квартиры. 
Но надо менять ипотечную систему. Ведь 
ипотека – это потребительский кредит, 
выданный на начальном цикле строитель-
ства дома, когда не понятно, будет ли он 
достроен. Во всем мире ипотека выдается 
на готовые квартиры».

комитетные перестановки 

Тормозят развитие строительного 
комплекса Петербурга, по мнению Льва 
Каплана, и постоянные кадровые изме-
нения в городском Комитете по строи-
тельству. Он напомнил, что председатель 
госструктуры меняется каждые два-три 
года, что «совершенно бесперспективно, 
поскольку надо менять не руководителей, 
а функции управления отрасли». Сегодня, 
считает Лев Каплан, ведомство по боль-
шей части стало «статистическим органом, 
который периодически публикует данные 
по вводу жилья и иногда проводит кон-
курсные процедуры». 

Г-н Каплан предложил вернуть в Коми-
тет упраздненное ранее Управление стро-
ительными материалами. Кроме того, 
необходимо усилить работу по внедрению 
инновационных технологий в отрасли. 
Сегодня, по словам Льва Каплана, ведом-
ство практически не занимается этим 
вопросом. В то же время одну структуру 
Комитета он предложил упразднить. 
Речь идет об Управлении строительными 
проектами.

«Надо менять работу Комитета, иначе 
он сейчас как старая дева: всегда наготове 
и никому не нужна», – сказал Лев Каплан. 

Согласно проведенному «Строитель-
ным Еженедельником» опросу по резуль-
татам Съезда, инициативу о реорганиза-
ции Комитета поддержали руководители 
нескольких строительных компаний 
города. 

невостребованный онлайн

Затронули участники Съезда и тему 
снижения административных барье-
ров в строительстве с помощью пере-
хода на электронный документооборот. 
В этом году была разработана и внедрена 
система получения государственных 
услуг по выдаче разрешений на строи-
тельство и ввод объектов в эксплуатацию 
в электронном виде. «С начала 2018 года 
мы планируем полностью перейти на 
электронный способ получения разреше-
ний. Это позволит значительно сократить 

сроки получения госуслуг», – сказал Геор-
гий Полтавченко.

По словам Алексея Белоусова, пере-
ход на эту систему дался нелегко. «Не все 
органы государственной власти оказались 
к ней готовы, потому что это очень боль-
шая ответственность. С ее помощью сразу 
становится понятно, насколько эффек-
тивно работает каждый чиновник», – 
пояснил Алексей Белоусов, добавив, что 
без политической воли переход на цифро-
вое правительство был бы невозможен.  

Правда, несмотря на то, что многие 
согласовательные процедуры перевели 
в онлайн, сами строители подают заявки 
в электронном виде пока неохотно. «Мы 
перешли на электронный документообо-
рот. Тратили время, силы и деньги, а вы 
им не пользуетесь. Зачем вы нас об этом 
просили? – обратился Игорь Албин к про-

фессиональному сообществу. – По пору-
чению губернатора в течение I квартала 
2018 года мы прекратим бумажный доку-
ментооборот в части получения исходно-
разрешительной документации». 

Задачи на год 

Одной из главных задач Игорь Албин 
назвал формирование Генплана Петер-
бурга. В 2018 году акцент будет сделан на 
формирование схем территориального 
планирования для двух соседствующих 
регионов. Власти субъектов постараются 
устранить точки напряжения в Петербург-
ской агломерации. 

Еще одна цель на следующий год – 
борьба с недобросовестными подряд-
чиками. В последние годы, по словам 
Игоря Албина, на строительном рынке 

Петербурга стала встречаться отработан-
ная мошенниками схема: недавно соз-
данные компании берут аванс, а после 
пропадают. Причем, снижение размера 
аванса сначала до 30%, а потом до 10% 
не помогло. По мнению Игоря Албина, 
нужно разработать новые условия для 
«отсечения» таких компаний. 

Кроме того, по мнению вице-губер-
натора, городу, как и всей стране, необ-
ходимо вернуть государственный учет 
жилого фонда, который прекратил свою 
работу с начала 2013 года. «Реальных 
данных по вводу жилья нет ни у кого, 
и найти сегодня объективные цифры 
невозможно», – пояснил Игорь Албин. 

Стоит изменить, по мнению вице-губер-
натора, и подход к управлению бизнесом. 
«Часто работает принцип «Родина там, где 
меньше налоги». Надо быть патриотич-
ными по отношению к городу и стране», – 
указал Игорь Албин. 

Для качественного развития строитель-
ной отрасли необходимо уделять особое 
внимание подготовке кадров. По мнению 
Игоря Албина, строительному сообществу 
давно пора подключиться к разработке 
профессиональных стандартов. Нужно 
активнее внедрять контрактно-целе-
вую подготовку студентов, чтобы вопрос 
с трудоустройством у них был решен еще 
во время учебы. Чиновник сообщил, что 
в 1970 годах в Ленинграде было создано 
более 200 профессиональных училищ, 
благодаря чему производительность труда 
с 1978 по 1981 годы возросла на 20%. 
Однако недавно власти города столкну-
лись с острой нехваткой работников при 
строительстве раздвижной кровли стади-
она на Крестовском острове. «Мы во всем 
городе не смогли найти 80 сварщиков. 
У нас не хватает таких специалистов из-за 
такого отношения к профобразованию», – 
констатировал Игорь Албин.

кстати

За два года объем импортозамещения в стро-
ительной отрасли города возрос. По сло-
вам Георгия Полтавченко, если в 2015 году 
процент импортозамещения оборудования 
в строительной отрасли составил 94,19%, 
в 2016 году – уже 97,26%. За 9 месяцев 
2017 года он достиг 98,18%. С этого года на 
объектах Адресной инвестиционной про-
граммы при проведении конструктивных 
и отделочных работ отечественные аналоги 
полностью заменили западные материалы.

Петербург занял третье место в России по объему жилищного строительства, уступив Московской области  
и Краснодарскому краю 

Георгий Полтавченко: «В 2018 году мы планируем полностью перейти  
на электронный способ получения разрешений на строительство»
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